



FRATERNIDAD DE LAS ESCUELAS PÍAS DE POLONIA

1. Número de hermanos: 9 hermanos en Cracovia, 8 hermanos en Elbląg

2. Número de comunidades: 2

3. Algunos aspectos significativos concretos del caminar general de la fraternidad y del Consejo demarcacional este último año (quizás algo relacionado con experiencias y procesos como Movimiento Calasanz, Itaka-Escolapios, pastoral vocacional, misión, formación inicial, Congregación Provincial, equipos de la demarcación, otras modalidades de la participación).

No sentimos ningún interés por parte de la Provincia acerca de lo que ocurre en la Fraternidad.

Desde hace muchos años -aparte del periodo precapitular- nadie de los religiosos escolapios se ha puesto en contacto con nosotros. En ninguna de las obras escolapias se llevan a cabo procesos de formación de laicos en el marco de la Comunidad Cristiana Escolapia. Sin ella, no hay Fraternidad. Se necesitan no sólo laicos, sino también religiosos escolapios comprometidos que entiendan qué es la Fraternidad.

En Elbląg, de los ocho miembros de la Fraternidad, seis hermanos trabajan en el colegio escolapio; en Cracovia, actualmente, sólo tres hermanos están asociados a un colegio escolapio. Esto repercute claramente en el ritmo de las reuniones, y en la posibilidad de emprender, en el marco de las obras escolapias, actividades conjuntas.

Cada día, con lo que hacemos, intentamos dar testimonio de pertenencia a la Fraternidad y de nuestra vivencia del carisma escolapio. Desgraciadamente, a menudo nos encontramos con la indiferencia o con un claro rechazo a nuestras actitudes. Tenemos la impresión de que esto tiene que ver con la situación general de la educación en el país, que es preocupante.

El amplio abanico de comunidades que ofrecen el desarrollo de la espiritualidad cristiana que existe en Polonia hace que muchos de nuestros profesores, compañeros de trabajo o padres estén implicados en ellas y que la oferta de la Fraternidad de las Escuelas Pías no sea aceptada por ellos.

Percibimos que nuestra presencia dentro de la Provincia es aún demasiado escasa.

A las dificultades ya mencionadas, hay que añadir, sin duda, la gran carga de trabajo y las responsabilidades familiares, así como los crecientes problemas de salud relacionados con la edad de los miembros de la Fraternidad y sus familias.

No tenemos una obra propia, es decir, gestionada por la Fraternidad, que nos haría más visibles dentro de la Provincia.



Participamos en eventos y celebraciones a nivel de la Provincia (fiestas, aniversarios, Jornadas de los Laicos Escolapios, Jornadas Carismáticas, etc.). Nuestros representantes participan en el Foro Nacional de Fraternidades y Cofradías de Częstochowa, creado en 2022.

No existe una colaboración formal con la Congregación Provincial. Los miembros de la Fraternidad responden, con gran compromiso, a necesidades específicas tanto en sus colegios como en otras obras escolapias (La Parafiada Escolapia Local, la Parafiada Internacional de Niños y Jóvenes, Fundación Educativa de Estanislao Konarski, tutoría de niños en centros de educación no formal parroquiales (cosa que se hizo en los años anteriores), servicio en la Tumba del Señor durante el Triduo pascual y en la Iglesia de los escolapios en Cracovia durante las vacaciones de verano.

A lo largo de los años, los miembros de la Fraternidad han participado en actividades caritativas para las personas mayores de las comunidades en las que vivimos, apoyo financiero para Venezuela, el Orfanato en Braniewo, reuniones de Navidad con los ancianos, clases gratuitas para alumnos con dificultades de aprendizaje.

En el último Capítulo Provincial hicimos una serie de propuestas a la Orden sobre las siguientes cuestiones: *¿Qué podemos compartir y aportar desde la Fraternidad a las Escuelas Pías?* y *¿Qué esperamos de la Orden?* Aparte de enviarnos información actual y el BIP (Boletín Informativo de los Escolapios), no se tuvo en cuenta ningún otro postulado.

4. Temas de formación de la Fraternidad.

A falta de formación durante las reuniones de la Fraternidad, cada uno de nosotros es responsable de su propia formación espiritual.

Por otra parte, vivimos en comunidad: oración, oficios y, ocasionalmente, adoración al Santísimo. Durante el periodo de pandemia, el P. Jacek Wolan, a petición nuestra, nos dirigió breves reflexiones en el marco de retiro cuaresmal.

Además, nos llegan noticias de la vida de la Orden, de la Provincia y de la Iglesia, donde aparecen temas relacionados con la espiritualidad calasancia y reflexiones sobre los documentos de la Orden.

Los profesores que dan clases en nuestros colegios tienen la obligación de participar en un retiro de verano cada tres años, al que también asisten otros miembros de la Fraternidad.

Recientemente, no hay planificación de formación.



Quedan pendientes: un retiro espiritual, la participación de los miembros de la Fraternalidad en un retiro de verano y un encuentro con la Fraternalidad de Elbląg.

Hay charlas aleatorias sobre la vida de la Iglesia y de la Orden, y debates en torno a episodios biográficos de Calasanz (material formativo traducido del castellano). En los últimos tiempos ha faltado una formación regular y más profunda.

5. La participación de religiosos en la Fraternalidad.

El Padre Józef Tarnawski es miembro de la Fraternalidad de Cracovia, mientras que el Padre Stanislaw Płaszewski asiste a las reuniones de la Fraternalidad en Elbląg.

El Padre Józef Tarnawski es un veterano animador de la comunidad de Cracovia, inicialmente la PWW (Comunidad Cristiana Escolapia), ahora la Fraternalidad, de cuya espiritualidad y carisma escolapio nos beneficiamos.

Para él, la Fraternalidad es una comunidad de oración, de atención, de amistad y de compartir lo que vivimos.

6. Fortalezas de la Fraternalidad.

Lo que más nos une es nuestra identificación con el carisma escolapio.

Apreciamos lo de estar juntos, encontrarnos, apoyarnos, asistir a eventos, cuidamos la oración, incluida la oración de intercesión, que últimamente es cada vez más necesaria.

7. Grandes retos de la Fraternalidad en la Demarcación.

Estamos dispuestos a responder a las necesidades de la Orden o de las comunidades con las que tenemos contacto.

Intentaremos difundir la idea de la Fraternalidad en las obras escolapias a las que pertenecemos.

8. ¿Cómo intentan vivir temas actuales de la Iglesia y la Orden? Tales como: Sinodalidad, Escuelas Pías en salida, pacto global, jóvenes y Escuelas Pías...

Debatimos sobre la sinodalidad, basándonos en el material formativo que se nos envió. No abordamos ni nos ocupamos de los demás temas.